

341	UTBM service communication	Zoom n°203	Décembre 2011
		Reportage	international - étudiants étrangers - relations internationales - club Welcome



ZOOM reportage

UTBM

Recherche échanges culturels désespérément

Ils sont plus de 190 nouveaux étudiants étrangers cette année à arpenter les couloirs de l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard. Eux, ce sont des chinois, des boliviens, des canadiens, mais aussi des jeunes d'Afrique du Nord... Leur objectif : étudier et découvrir la culture française au sein d'une famille le temps d'une journée. Seul hic, les familles d'accueil ne se bousculent pas au portillon.

Si une petite annonce existait, on lirait probablement dans nos journaux locaux : « Urgent. Etudiants étrangers très sérieux recherchent familles françaises pour week-ends ou journées culturelles à partager. Contacter le Club Welcome de l'Utbm ». Tel est le cri du cœur poussé par les étudiants internationaux « Nous accueillons en permanence un peu plus de 470 étudiants étrangers, adhérents pour beaucoup à l'Association des Etudiants de l'Utbm qui englobe également le Club Welcome. Une association qui épaula depuis quatre ans les étudiants à leur arrivée sur le campus. L'objectif étant qu'ils se familiarisent avec notre langue pour leur donner une ouverture sur le monde », lâche Elisabeth Boutroux, professeure d'espagnol très impliquée dans l'accompagnement de ces étudiants. « Mais il est dommage que peu de familles belfortaines ou montbéliardaises, proposent à ces jeunes de les recevoir une journée et partager quelques bons moments », précise Frédéric Holweck, professeur à l'Utbm.

« L'ÉCHANGE CULTUREL, UNE CHANCE POUR TOUS »

Effectivement, depuis que le programme d'échange culturel existe à l'UTBM, trop peu sont les familles à recevoir l'espace de quelques heures un jeune étranger qui a pourtant soif de découvrir la France au quotidien. « Le 16 novembre dernier le Club Welcome a donc organisé une réunion-apéritif pour promouvoir le programme amitié internationale et le faire connaître aux Belfortains. Un programme de l'UTBM fondé sur le parrainage et l'échange culturel », explique Rémi Mas-sabieaux, élève-ingénieur très actif au sein du Club et de l'Association Etudiante. Et Elisabeth Boutroux de poursuivre : « Il ne s'agit pas là d'accueillir un étudiant pour une semaine mais bien de faire découvrir le temps d'une journée, voire un week-end, notre patrimoine local français. C'est une chance pour la famille qui reçoit de s'ouvrir aux autres cultures ». Mais pour l'heure, une bonne centaine d'étudiants étrangers se retrouveront le 15 décembre à partir de 19h30, à la salle des fêtes de Belfort, pour une gigantesque soirée d'intégration « très melting-pot » préparée par le Club.

POUR PLUS DE RENSEIGNEMENTS
contacter l'UTBM au 03 84 58 33 00
welcome@utbm.fr